PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 194/Lunes 4 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Piedra en el zapato de Obama. (Por Esto!).
- América Latina entre urnas y fusiles en el siglo XXI. (Kaosenlared).

DE CUBA

- Repercusión de la Reflexión de Fidel Piedad Córdoba y su lucha por la paz. EFE/NTX/AFP
- Pese a oposición de ARENA, Parlamento salvadoreño ratifica convenio de cooperación con Cuba.
 FFF
- Arriba hoy Presidente de El Salvador Mauricio Funes en misión oficial. NTX/EFE
- Cita declaraciones del presidente Hugo Chávez en acto del PSUV. REUTERS
- Prominentes personalidades de Nueva Zelandia exigen libertad de antiterroristas. PL
- Reclaman en Bolivia cese del bloqueo y liberación de los Cinco. PL
- Recibe Embajador en México llaves de la ciudad de Tlaxcala. NOTIMEX
- Amplían Puerto de Cienfuegos para operar con petróleo. AP
- EE.UU. no ha adoptado medidas concretas para el acceso a redes de telecomunicaciones. DPA
- Estudian rectificación en asignación de recursos para beneficios sociales. ANSA
- Crece a mayor ritmo crecimiento de arribo de turistas rusos. XINHUA
- "La RDA sobrevive en Cuba dos décadas después". DPA
- Comentan sobre la ampliación del trabajo privado y el proceso de racionalización de personal.
 EFE/AFP
- Iglesia se pronuncia en tema de cambios económicos. AFP
- Cardenal Jaime Ortega asegura que habrá más liberaciones. DPA
- Refiérese el PP de España al proceso de excarcelaciones. EFE
- Informa visita de senador norteamericano a La Habana. ANSA
- Realizan audiencia en tribunal civil en Nueva York a detenido de BNG. AP

DEL MUNDO

- Dilma Rousseff al frente en elecciones presidenciales de Brasil. NOTIMEX
- Recapitula Correa los hechos del intento de golpe. EFE
- Fortalecerán Comités de la Revolución Ciudadana en Ecuador. DPA
- Revelan supuestos criterios del "Mono Jojoy" respecto a la lucha armada en Colombia. EFE

POR ESTO! (Versión digital)

1 de octubre de 2010

MÉXICO

PIEDRA EN EL ZAPATO DE OBAMA

Alfredo García

Mientras todos los factores aparentan no acordarse de que desde el pasado 6 de agosto la espada de la guerra pende sobre el planeta, el fiel de la balanza que puede inclinar al mundo a la paz permanece inmóvil.

En efecto, desde el pasado 6 de agosto entró en vigencia la Resolución 1929, aprobada por el Consejo de Seguridad de la ONU el 9 de junio, que autoriza a los Estados inspeccionar barcos con carga procedente de Irán o con dirección a Irán en su territorio o en alta mar, a lo que el gobierno iraní respondió advirtiendo que "si EU y sus aliados inspeccionan a los barcos iraníes en aguas internacionales, recibirán una respuesta en el Golfo Pérsico y el Estrecho de Ormuz".

Sin embargo, a pesar de que todos los Estados están obligados a informar desde el 6 de agosto al Consejo de Seguridad sobre la aplicación de las nuevas sanciones a Irán, la atención se centra sobre los infructuosos intentos

por iniciar conversaciones directas entre Israel y la Autoridad Palestina.

Tras tres rondas de formalidad diplomática, Israel no da señales de mínimo acuerdo para iniciar las conversaciones con el presidente de la Autoridad Palestina, Abu Mazen. La expectativa en torno a la moratoria de asentamientos en los territorios ocupados, como asunto clave para el arranque de las conversaciones, no parece estar en los planes israelíes.

La construcción de colonias israelíes en territorios palestinos ocupados desde 1967, responde a una estrategia iniciada hace más de cuatro décadas, para hacer inviable un Estado palestino. La existencia de unos 400 asentamientos en los que habitan más de 500 mil colonos, es de hecho una violación de la ley internacional que impide al invasor adoptar medidas que prejuzgue la solución de la ocupación.

Ya sea por prepotente metodología de negociar desde posiciones de fuerza, o por cercanía de elecciones legislativas de noviembre en EU, que tienden a paralizar la iniciativa del presidente Obama, los enemigos de la paz se aprovechan para obstaculizar el camino diplomático.

En ese enfoque se inscribe el reciente discurso en la ONU del canciller israelí, Avigdor Lieberman, quien declaró que "un acuerdo (con los palestinos), no es realista en los próximos años"; sugiriendo un "acuerdo interino" que permita "alcanzar la paz dentro de algunas décadas". Seguidamente Lieberman, que lidera el partido de ultraderecha "Israel es Nuestro Hogar", expuso su concepto colonialista de "correr la línea fronteriza" en Cisjordania, donde reside una población de 120 mil árabes-israelíes.

Aunque el primer ministro Netanyahu y el ministro de Defensa Ehud Barak, salieron de inmediato al paso del "rebelde" Lieberman desautorizando sus declaraciones, para nadie pasó inadvertido el caos político dentro del gobierno israelí.

Mientras la ultraderecha pesca en río revuelto, Washington se aferra al presidente palestino como "braza ardiendo", para que no renuncie a las negociaciones con Israel. Un tiempo fue ganado con la convocatoria del Comité de Seguimiento de la Iniciativa de Paz de la Liga Árabe, que el próximo 6 de octubre escuchará en El Cairo el informe del presidente de la Autoridad palestina, para determinar si tiene sentido continuar el proceso negociador.

Sin embargo, todo parece indicar que las grandes decisiones vendrán después del 6 de noviembre.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOSENLARED

1 de octubre de 2010

ESPAÑA

AMÉRICA LATINA ENTRE URNAS Y FUSILES EN EL SIGLO XXI

¿Podrán los golpes de Estado subordinar al pueblo latinoamericano del siglo XXI?

Ollantay Itzamná Abya Ayala

Los golpes de Estado son rústicos instrumentos políticos de élites derrotadas intelectualmente. Estas élites, cuando sienten el asedio de la democracia participativa que pone en peligro sus privilegios, recurren a las botas y al fusil para defender lo indefendible: su estilo de vida inmoral. El golpe de Estado corresponde a la reacción "natural" del gamonal avaro e inculto de antaño, quien pistola en mano escarmentaba a sus peones hambrientos.

Este instrumento político militar de las élites para resguardar sus intereses en el mundo, fue cayendo en desuso conforme los Chicago Boys fueron desarrollando nuevas estrategias económicas para sujetar a los pueblos. En la década de los 80, el gobierno de los EEUU cayó en cuenta que los golpes de Estado, lejos de disciplinar a las y los latinoamericanos, había despertado el sentimiento antinorteamericano y encubierto la corrupción y el narcotráfico en las élites. La decepción fue peor porque dichas cúpulas de empresarios/militares y terratenientes no habían logrado aprehender la "filosofía" del capitalismo por ser ésta una materia que sobrepasaba su rudimentaria capacidad de comprensión.

Así fue que EEUU tuvo que cambiar de discurso, y promover la democracia representativa neoliberal. La finalidad de esta democracia de las élites era encubrir y garantizar la aplicación del ALCA, como el instrumento de anexión comercial de todo el continente americano frente a las amenazas comerciales de la UE, China y demás países de Asia.

Pero, de manera inesperada, la democracia representativa excluyente comenzó a transformarse en intentos de democracia participativa, con soberanía popular, en varios países de Sur América. Este fenómeno democrático engendró líderes insubordinados como Evo Morales, Hugo Chávez, Lula Da Silva y otros, quienes boicotearon el ALCA antes que naciera. Este giro democrático enfadó al gobierno de los EEUU, peor aún cuando los insubordinados crearon su ALBA y comenzaron a platicar incluso con Irán.

El gobierno de Bush no iba quedar indiferente. Incluso cuando todas sus guerras en el medio oriente se le complicaban, pensó como única alternativa en la democracia a la colombiana. Esto consiste en la militarización de la democracia representativa para controlar los desbordamientos sociales hacia la democracia participativa. El discurso que utilizará, aunque de manera fallida, será la lucha anti drogas.

Con el golpe de Estado de militares trajeados en Honduras se asesinó y se sigue matando ya más de 250 civiles tan sólo por exigir una Asamblea Constituyente Popular. Otros tantos fueron expulsados del país, incluido el entonces Presidente Zelaya. Pero, el grotesco golpe en el país centroamericano se volvió en contra de sus promotores porque otra vez sus anquilosadas capacidades de comprensión de la realidad fueron rebasadas por la inédita, permanente y militante resistencia popular nacional e internacional. Las magnitudes del golpe son aún impensables en Honduras, porque este zarpazo prácticamente mató al convaleciente Estado y en su lugar se instauran, hoy, una anarquía galopante de narco estados municipales que el propio EEUU ya no recomienda a sus ciudadanos la visita a este país.

Ocurrió casi lo mismo con el golpe en Venezuela contra Hugo Chávez, en 2002. Intentaron, en 2008, un golpe cívico militar en Bolivia contra Evo Morales. Y ahora otro intento fracasó en Ecuador contra Rafael Correa, líder nacional convertido en héroe latinoamericano gracias al nefasto intento. Estos cuatro países son del ALBA, e intentan beneficiar a sus pueblos con la recuperación y el negocio de sus recursos naturales.

Pero lo paradójico es que en estos pueblos los golpistas son golpeados una y otra vez en las urnas de manera recurrente. La gente perdió el miedo a las botas y al fusil. ¿Por qué será que el golpe Hondureño despertó de manera inédita a este pueblo hundido en el profundo sueño de la apatía? Un hondureño dijo: los perros abren los ojos a los 8 días de nacido, yo los abrí a los 35 años, gracias al golpe. ¿Será el golpe de Estado un antídoto para las democracias participativas en América Latina?

Las respuestas pueden ser variadas, pero de lo que estamos seguros es que los golpes de Estado fueron ideados como la panacea frente a la insurgencia de los pueblos en décadas pasadas, pero de un tiempo a esta parte los golpes fertilizan y agilizan la dinámica de los países latinoamericanos del siglo XXI, conscientes y apasionados por concluir sus historias inconclusas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 OCT (EFE).- Fidel Castro considera "inusual", "drástica" y "arbitraria" la inhabilitación de la senadora colombiana Piedad Córdoba, cuyo "prestigio y autoridad moral" se han multiplicado, según dice el ex presidente de Cuba en un nuevo artículo divulgado hoy en medios oficiales.

La última de las "Reflexiones" de Castro está dedicada a "Piedad Córdoba y su lucha por la paz" y en ellas afirma que la congresista colombiana es "una persona inteligente y valiente, expositora brillante y de pensamiento bien articulado".

Afirma que no le sorprende la decisión de la Procuraduría de Colombia de destituir e inhabilitar por 18 años a la senadora por su supuesta colaboración con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) porque "obedece a la política oficial de ese país virtualmente ocupado por las tropas yankis".

En su artículo, Fidel Castro también analiza las circunstancias de la muerte del jefe militar de las FARC, Víctor Julio Suárez, alias "Mono Jojoy", y califica de "grotescas" las versiones sobre la "supuesta" batalla en la que cayó ya que, a su juicio, "no hubo combate alguno".

"El gobierno de EE.UU. le suministró a su aliado más de 30 bombas inteligentes. En las botas que le suministraron al jefe guerrillero le instalaron un GPS. Guiadas por ese instrumento, las bombas programadas estallaron en el campamento donde estaba Jorge Briceño" (otro alias de Víctor Julio Suárez), escribe el ex presidente cubano.

Considera que la muerte del jefe militar de las FARC y la destitución de Piedad Córdoba son noticias que "están muy lejos de llevar la paz a Colombia" y que "por el contrario podrían acelerar los cambios revolucionarios en ese país".

Critica también al ex presidente colombiano Álvaro Uribe a quien señala como uno de los "principales creadores del paramilitarismo" y que, según Castro, en los últimos días de su mandato presidencial ya tenía organizada la operación contra "Mono Jojoy".

Sobre las FARC, Fidel Castro reitera que ha sido crítico con sus concepciones estratégicas y con la retención de "prisioneros de guerra" en la selva pero que nunca ha negado el carácter revolucionario del movimiento.

Fidel Castro recuerda hoy en su artículo la figura de "Manuel Marulanda" o "Tirofijo", el líder histórico de las FARC fallecido en 2008, al que elogia como "uno de los más destacados guerrilleros colombianos y latinoamericanos".

"Cuando muchos nombres de políticos mediocres sean olvidados, el de Marulanda será reconocido como uno de los más dignos y firmes luchadores por el bienestar de los campesinos, los trabajadores y los pobres de América Latina", dice el ex presidente cubano.

LA HABANA, 1 OCT (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro atribuyó hoy la inhabilitación por 18 años a la senadora colombiana Piedad Córdoba a la política oficial de Colombia, un país del que dijo que está 'virtualmente ocupado por tropas' de Estados Unidos.

En una reflexión titulada 'Piedad Córdoba y su lucha por la paz', publicada este viernes por la prensa oficial, Castro calificó de 'inusual y drástica' esa medida y dijo que 'tal arbitrariedad' provocó un fuerte rechazo.

Para el ex presidente, 'el prestigio y la autoridad moral de Piedad Córdoba se han multiplicado'.

Castro, de 84 años, recordó que hace algunas semanas recibió a la legisladora y a una delegación del país sudamericano que lo visitó para hablar sobre la paz en Colombia.

En otra parte de su artículo, calificó de hecho 'bochornoso' el respaldo del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, al ex mandatario colombiano Álvaro Uribe para que ofrezca clases sobre democracia en una universidad estadounidense.

Según el veterano líder cubano, Uribe fue 'uno de los principales creadores del paramilitarismo, sobre cuyos miembros cae la responsabilidad del auge del narcotráfico y la muerte de decenas de miles de personas'.

A mediados de agosto pasado, Castro y Uribe se trabaron en una breve escaramuza verbal cuando el ex gobernante colombiano le reprochó haber criticado como 'un disparate' su nombramiento como miembro de una comisión que investiga el ataque israelí a una flotilla con ayuda para Gaza.

Fidel Castro 'ha olvidado muy rápidamente los ocho años de respeto mutuo' entre ambas naciones, dijo Uribe, quien instó al líder revolucionario cubano a analizar los avances logrados durante su mandato en materia de derechos humanos.

LA HABANA, 1 OCT 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó este viernes que la destitución de la senadora Piedad Córdoba y la muerte del Comandante insurgente Jorge Briceño, alias 'Mono Jojoy', más que llevar la paz a Colombia, podrían acelerar cambios "revolucionarios" en ese país.

"Las noticias referidas a la famosa batalla en la que murió el comandante de las FARC (...) y la destitución de Piedad Córdoba, están muy lejos de llevar la paz a Colombia; por el contrario, podrían acelerar los cambios revolucionarios en ese país", dice Castro, de 84 años, en un artículo publicado en la prensa local.

Indicó que no le sorprende la destitución de la senadora, "una persona inteligente y valiente, expositora brillante, de pensamiento bien articulado", pues "la decisión tomada por el Procurador General, que obedece a la política oficial de ese país virtualmente ocupado por las tropas yankis".

Castro recibió a Córdoba en La Habana el 12 y el 15 de agosto pasado, y conversó con ella y otras personalidades colombianas, sobre el proceso de paz en ese país.

Estimó que la muerte de Briceño fue "un burdo y bochornoso asesinato" por lo cual "imagino que no pocos militares colombianos estén abochornados por las grotescas versiones de la supuesta batalla en que murió".

"El gobierno de Estados Unidos le suministró a su aliado más de 30 bombas inteligentes. En las botas que le suministraron al jefe guerrillero, le instalaron un GPS. Guiadas por ese instrumento, las bombas programadas estallaron en el campamento donde estaba Jorge Briceño", explicó.

Recordó sus críticas a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) por "la retención de los prisioneros de guerra y los sacrificios que para estos implicaban las duras condiciones de la vida en la selva".

"Fui crítico de las concepciones estratégicas del movimiento guerrillero colombiano. Pero jamás negué el carácter revolucionario de las FARC", dijo Castro y recordó que su fallecido jefe Manuel Marulanda, "fue uno de los más destacados guerrilleros colombianos y latinoamericanos".

En todo ese proceso en Colombia "el prestigio y la autoridad moral de Piedad Córdoba se han multiplicado", concluye Castro.

SAN SALVADOR, 30 SEP (EFE).- La Asamblea Legislativa salvadoreña ratificó hoy un convenio de cooperación técnica entre Cuba y El Salvador en materia de educación, desarrollo tecnológico, energía y salud, entre otros aspectos.

Con 65 votos, de los 84 diputados que conforman el parlamento y ante la oposición del partido de derecha Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), los parlamentarios ratificaron el convenio Básico de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica suscrito en marzo pasado entre ambas naciones.

Este acuerdo contempla la transferencia de conocimientos y experiencias en áreas como educación, desarrollo tecnológico, comercio, medicina, salud pública, turismo, cultura, deportes, agricultura y energía, entre otros.

El diputado del oficialista Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) Jorge Schafik Hándal dijo a periodistas que el convenio "es una puerta más" y una "herramienta, al igual que otros tantos instrumentos de cooperación" para "buscar el desarrollo" de El Salvador.

Por su parte, la diputada de ARENA Margarita de Escobar expresó su rechazo a la decisión del Congreso porque a su juicio, "no es lo mismo firmar un acuerdo marco con países democráticos que con una dictadura" y destacó que el convenio es "demasiado amplio" y no aporta beneficios para modernizar el sistema productivo nacional.

El presidente salvadoreño, Mauricio Funes, estará en Cuba del 4 al 6 de octubre en la que constituye la primera visita de un mandatario salvadoreño a La Habana en 50 años.

El gobernante sostendrá una reunión con el presidente cubano, Raúl Castro, y firmará, entre otros acuerdos, convenios para que especialistas cubanos asesoren a El Salvador en materia de salud.

El pasado 20 de septiembre, Funes anunció un nuevo sistema nacional integrado de salud que tiene como referente el modelo cubano.

LA HABANA, 2 OCT (NOTIMEX).- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, confirmó que llegará a La Habana el lunes próximo al frente de una delegación para entrevistarse con su homólogo de Cuba, Raúl Castro, en una visita oficial de tres días.

La cancillería cubana detalló por su parte que el mandatario centroamericano arribará a las 11:30 horas locales (16:30 GMT) al aeropuerto capitalino, pero hasta ahora se abstuvo de confirmar la reunión con el presidente Castro.

Funes, primer gobernante de El Salvador que visita Cuba en medio siglo, participará el lunes en una ceremonia de colocación de ofrenda floral ante el Monumento al Héroe Nacional José Martí, en la capitalina Plaza de la Revolución.

El presidente salvadoreño instalará el mismo lunes un encuentro de negocios en el que participarán más de una treintena de empresarios de su país y sus contrapartes cubanas.

"En horas de la tarde, más o menos, como a las cuatro o cinco de la tarde', será abierta la reunión empresarial, dijo a periodistas el mandatario en San Salvador.

Funes agregó que lo acompañarán el ministro de Turismo, José Napoleón Duarte, y la ministra de Salud, María Isabel Rodríguez, entre otros funcionarios, además de dirigentes de partidos políticos.

En julio pasado, el canciller salvadoreño, Hugo Martínez, firmó en La Habana dos convenios de cooperación bilateral en materia de salud y educación y recordó que uno de los primeros actos de Funes al asumir la Presidencia fue restablecer las relaciones con Cuba.

Martínez calificó como excelentes las relaciones bilaterales y agradeció la solidaridad cubana con su pueblo, tras el paso del huracán lda en 2009.

La Habana envió una brigada médica para asistir a la población, pero por solicitud de las autoridades prolongó su estancia y ha realizado una labor más profunda en el campo de la salud, según Martínez.

El canciller cubano Bruno Rodríguez ratificó a su vez la disposición de su país de ampliar los lazos de amistad y cooperación con El Salvador y agradeció la posición de ese país en las Naciones Unidas a favor del cese del bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba.

SAN SALVADOR, 3 OCT (EFE).- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, viajará mañana a Cuba en la primera visita de un mandatario salvadoreño a la isla en 50 años, que se produce en medio de críticas de la derecha y algunos sectores empresariales.

Funes viajará acompañado por sus ministros de Salud, María Isabel Rodríguez, Turismo, José Napoleón Duarte, y Economía, Héctor Dada Hirezi, así como otros funcionarios de su gobierno.

Además lo acompañan dirigentes políticos, exceptuando representantes de la derechista Arena, y 35 empresarios, que viajarán pese a las críticas de gremiales como la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) y la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador.

El partido Alianza Republicana Nacionalista (Arena, oposición), que gobernó al país entre 1989 y junio de 2009, tiempo durante el cual se negó a restablecer lazos diplomáticos con La Habana, rotos en 1961, ha rechazado la

invitación de Funes de formar parte de su comitiva, por considerar que en Cuba impera una dictadura.

"Arena no considera que en realidad haya algo de lo cual los salvadoreños nos vayamos a beneficiar de esta visita (...) No estamos para acercarnos a dictaduras, debemos acercarnos a democracias que sean ejemplo", dijo a EFE el vicepresidente de Ideología de Arena, Jorge Velado.

Gremiales como la ANEP y la Cámara de Comercio se sumaron a las críticas de Arena y también descartaron la posibilidad de viajar al país caribeño, aunque un grupo de empresarios sí participará en la visita.

"En primer lugar, no recibimos invitación del presidente Funes.

Consideramos que no hay condiciones democráticas en Cuba y tampoco hay empresarios con quienes hacer negocio", explicó a EFE una fuente de la ANEP.

Este planteamiento responde a "razones ideológicas" y no a "razones políticas", señaló al respecto el primer secretario de la embajada de Cuba en El Salvador, Armando Briñis, quien consideró que oponerse a este viaje es "algo sin sentido".

Como parte de la agenda oficial, Funes mantendrá este lunes una entrevista con su homólogo cubano, Raúl Castro, después de instalar un encuentro empresarial, y un día después visitará la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), informó una fuente de la cancillería salvadoreña.

De momento no se ha confirmado si lo recibirá el líder cubano Fidel Castro, aunque el partido de Funes, la ex guerrilla del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), ha confirmado que hizo gestiones en favor de esa posibilidad.

Consultado sobre este viaje, el economista Rigoberto Monge, quien ha representado al sector privado en las negociaciones sostenidas por el país de tratados comerciales, afirmó que el grupo de empresarios que acompañará a Funes intentará "buscar posibilidades de establecer o encontrar entidades cubanas interesadas en sus productos" e hizo votos porque "encuentren eco en esa búsqueda".

Indicó que El Salvador tiene vínculos comerciales con Cuba, "inclusive antes de que se restablecieran las relaciones diplomáticas", el pasado 1 de junio de 2009, pero señaló que las cifras de ese intercambio son "muy pequeñas" al compararlas con otros socios económicos.

Monge consideró que formalizar las relaciones comerciales con la isla conllevaría "también la posibilidad de superar los retrasos en los pagos" a la exportación salvadoreña, considerado por los empresarios nacionales como uno de los principales obstáculos en sus negocios con Cuba.

Funes, quien restableció las relaciones con la isla el mismo día de su toma de posesión, visitará La Habana tras un encuentro con la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, en Washington, con quien acordó crear un grupo de trabajo para la lucha contra la pobreza y el crimen organizado.

El mandatario viaja a Cuba con el interés de suscribir convenios para que especialistas de ese país asesoren a El Salvador en materia de salud, especialmente en un nuevo sistema que anunció el jefe de Estado el 20 de septiembre pasado, que, anticipó, tiene como referente el modelo cubano.

SAN SALVADOR, 1 OCT (EFE).- El presidente salvadoreño, Mauricio Funes, confirmó hoy que el lunes se entrevistará con su homólogo cubano, Raúl Castro, en el inicio de una visita a La Habana en la que estará acompañado por 35 empresarios, además de ministros y dirigentes políticos.

"Salgo el lunes en horas de la mañana porque instalamos un encuentro empresarial en horas del mediodía y luego soy recibido por el presidente (Raúl) Castro, en el Consejo de Estado, en horas de la tarde, más o menos, como a las cuatro o cinco de la tarde", dijo a periodistas el mandatario de El Salvador.

Destacó que viajará en un "vuelo privado", porque "los vuelos comerciales no se ajustaban al horario que ya se había arreglado con las autoridades cubanas".

Funes señaló que 35 empresarios salvadoreños formarán parte de su comitiva y manifestó su respeto a la postura asumida por algunas gremiales empresariales de no acompañar al gobernante.

"Escuché al presidente de la ANEP (Asociación Nacional de la Empresa Privada), al presidente de la Cámara de Comercio, al ex presidente de la ASI (Asociación Salvadoreña de Industriales) decir, que no tenía ningún sentido ir, respeto su posición", sentenció el mandatario.

Agregó que lo acompañarán el ministro de Turismo, José Napoleón Duarte, y la ministra de Salud, María Isabel Rodríguez, entre otros funcionarios.

La comitiva también estará integrada por dirigentes de partidos políticos, con la excepción de los representantes del partido opositor Alianza Republicana Nacionalista (ARENA).

La visita de Funes a La Habana, prevista del 4 al 6 de octubre, constituye la primera que realiza un mandatario salvadoreño a la isla en 50 años.

El Parlamento ratificó ayer un convenio de cooperación técnica bilateral en materia de educación, desarrollo tecnológico, energía y salud, entre otros aspectos, así como convenios para que especialistas cubanos asesoren a El Salvador en materia de salud.

El pasado 20 de septiembre Funes anunció un nuevo sistema nacional integrado de salud que tiene como referente el modelo cubano.

CARACAS, OCT 2 (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro podría visitar Venezuela, dijo el sábado el mandatario venezolano, Hugo Chávez, en lo que sería el primer viaje al exterior del veterano líder desde que hace cuatro años debió dejar el ejercicio formal del poder aquejado por una enfermedad.

Castro, de 84 años, que está apartado del poder desde que enfermó a mediados del 2006, participó en septiembre en público como orador en La Habana y con frecuencia escribe sus reflexiones en el sitio web Cubadebate.cu.

"Les voy a decir algo, les voy a decir algo, en este momento me atrevo decir que una nueva visita de Fidel Castro a Venezuela es probable, probable", dijo Chávez en un acto de su Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

El veterano líder cubano, aliado y amigo de Chávez, se mantiene al margen de la política doméstica, que quedó en manos de su hermano menor y sucesor, Raúl Castro, embarcado en una reestructuración del sistema socialista que contempla la ampliación del sector privado en la economía.

"Lo he invitado a que nos visite (...) está (Fidel Castro) mejor que nunca, mejor que nunca, una claridad, una fuerza, un temple, hay que decir de nuevo ¡vida Fidel!, te esperamos camarada para que nos dé un discurso aquí, de cinco, seis horas", expresó el mandatario venezolano.

El 28 de septiembre, Castro repitió casi textualmente un discurso de la misma fecha de 1960 donde anunció la creación de los Comités de Defensa de la Revolución, unas células de vigilancia barrial para prevenir sabotajes contra el sistema socialista que empezaba a construir en las narices de Estados Unidos.

En agosto del 2009, Cuba publicó fotografías de un recuperado líder cubano.

Castro tras la revolución de 1959 instaló en Cuba un sistema socialista y pese a alejarse del poder sigue siendo el jefe del gobernante Partido Comunista de Cuba.

WELLINGTON, 3 OCT (PL) Prominentes personalidades políticas, sindicales y académicas neozelandesas condenaron hoy el bloqueo unilateral impuesto por Estados Unidos contra Cuba, y exigieron la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles norteamericanas desde hace 12 años.

Los pronunciamientos en apoyo a la isla caribeña fueron hechos por el parlamentario del Partido Verde Keith Locke, la activista política Anna Lucia Vermut, el líder sindical Mike Treen y la profesora de Derecho Jane Kelsey durante un acto en la Universidad de Auckland.

Todos los oradores coincidieron en denunciar, desde perspectivas políticas y jurídicas, las múltiples violaciones del derecho internacional y los derechos humanos implícitos en la aplicación del bloqueo estadounidense contra Cuba, y las desmesuradas condenas impuestas a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

A su turno, el embajador del país caribeño en Nueva Zelanda, José Luis Robaina, afirmó que el bloqueo no solo sigue intacto, sino que, bajo el gobierno del presidente Barack Obama, se han recrudecido las medidas unilaterales que afectan sensiblemente el desarrollo económico y social de Cuba.

Al referirse al caso de los cinco cubanos presos en Estados Unidos desde 1998, el diplomático subrayó que se trata de una barbaridad jurídica sin precedente, la cual, dijo, puede ser subsanada por Obama, quien también está en capacidad de utilizar sus prerrogativas ejecutivas para iniciar el desmontaje del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto a la Isla cinco décadas atrás.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron arrestados 12 años atrás en Miami, donde se dedicaban a monitorear las actividades de grupos terroristas anticubanos radicados en la Florida.

Juzgados en un ambiente hostil y politizado, se les condenó a largas penas de cárcel que oscilan entre doble cadena perpetua y 15 años de privación de libertad, pese a que en sus alegatos la defensa demostró que nunca pusieron en peligro la seguridad nacional de Estados Unidos.

ORURO, BOLIVIA 3 OCT (PL) El departamento boliviano de Beni, en el noreste, acogerá a los delegados al Onceno Congreso de Solidaridad con Cuba, acordaron los participantes en la décima edición, que prosigue hoy en Oruro.

La decisión la aprobaron más de 60 por ciento de los casi cuatrocientos inscriptos en el foro, quienes ratificaron su respaldo incondicional al pueblo y gobierno de la Revolución Cubana.

En Declaración Final, emitida en la primera fase, los asistentes rechazaron el bloque económico y la guerra mediática contra el archipiélago.

También reclamaron la liberación de los cinco cubanos presos en Estados Unidos y por el enjuiciamiento del confeso terrorista Luis Posada Carriles, quien permanece en ese territorio sin que la justicia acabe de condenarlo.

Como contrapartida a las acciones para tergiversar la verdad sobre Cuba, los firmantes se comprometieron a explotar más las redes sociales en Internet en defensa de la nación antillana y demostrar la gratitud por la contribución de esta en salud, educación y formación de profesionales.

Igual, reconocieron el valor del pensamiento de Fidel Castro y la necesidad de incentivar su difusión.

Al clausurar esta primera parte del X Congreso de Solidaridad con Cuba, el embajador cubano Rafael Dausá recordó la importancia de la unidad para preservar el proceso de cambio social y reiteró el agradecimiento al respaldo incondicional de los presentes en la cita. Cuba jamás traicionará a los hermanos bolivianos, puntualizó.

Dausá felicitó a la recién electa directiva del Movimiento Boliviano de Solidaridad con Cuba, encabezada por el paceño Mario Salina.

Este domingo, el congreso adopta el cariz de Encuentro Internacional de Solidaridad con los Pueblos y se prevé la emisión de una declaración a favor de los involucrados en la transformación social en América Latina.

TLAXCALA, 1 OCT. (NOTIMEX).- El embajador de Cuba en México, Manuel Francisco Aguilera, envió desde esta ciudad un mensaje de solidaridad y apoyo total al presidente de Ecuador, Rafael Correa, y a su pueblo, después de la situación de crisis que vivió la víspera.

En entrevista, después de recibir las Llaves de la Ciudad de Tlaxcala, en el marco de las celebraciones por el 485 aniversario de la fundación de esta capital, señaló que ayer el gobierno democrático de Ecuador fue víctima de un intento de golpe de Estado.

'Fue evidentemente un intento de golpe de Estado contra un gobierno progresista, un gobierno que lo único que ha hecho es defender los intereses de su pueblo y tratar de construir una sociedad más justa en ese país', apuntó.

El diplomático cubano consideró que 'esta es una secuela de lo que pasó en Honduras, de la impunidad con la que se dio el golpe de Estado en Honduras'.

Aguilera advirtió que 'hay una ofensiva de las fuerzas más retrógradas de nuestro continente, de las oligarquías asociadas y aliadas con el imperialismo para tratar de revertir los procesos progresistas que se están desarrollando en América Latina".

Dijo que 'tenemos que estar alertas, creo que este es un nuevo llamado de atención de que tenemos que estar más unidos que nunca, que tenemos que estar preparados para enfrentar nuevas intentonas como está'.

Puntualizó que el mensaje de la cancillería cubana y del comandante Fidel Castro, 'es un mensaje de solidaridad, un mensaje de apoyo, y de total confianza en la capacidad del pueblo ecuatoriano y de su presidente legítimo de conjurar esta intentona de golde de Estado, como finalmente ocurrió para suerte de todos nuestros pueblos".

Antes, al recibir las Llaves de la Ciudad de Tlaxcala, señaló que la relación entre Cuba y México es muy estrecha, 'es indestructible".

Entre nuestras naciones, hay 'sentimientos profundos, tangibles, de hermandad indestructible que une a nuestros dos pueblos; pueblos hermanos desde hace muchos siglos, unidos por la historia común de lucha, de sacrificios y de defensa de nuestra soberanía e independencia', subrayó.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba agregará tres muelles y construirá una terminal para supercargueros en los próximo cuatros años en el Puerto de Cienfuegos, uno de los ejes del polo petroquímico que se desarrolla mediante un convenio con Venezuela.

"El Puerto de Cienfuegos va a ser un puerto industrial, esa va a ser su principal vocación", dio el viernes en rueda de prensa el director general de la Autoridad Portuaria Nacional, Luis Medina.

Indicó que el puerto de Cienfuegos, a unos 300 kilómetros al sureste de la capital, es de los tres más importantes del país junto al de La Habana y Santiago de Cuba y donde se intensificaron obras de rehabilitación tras la "paralización" que significó la crisis económica de la isla en los 90.

Según el funcionario, en esa terminal portuaria se trabaja con un volumen de carga comercial estándar, pero también se comenzó a operar de manera creciente "combustibles, crudo, y los productos de la refinación, que evidentemente imponen un nuevo escenario".

Medina informó que para atender nuevas demandas se construirán tres nuevas terminales-atraque y otra para supercargueros que se agregarán a las cinco ya existentes.

Cuba y Venezuela comenzaron a operar en diciembre de 2007 el embrión de un polo petroquímico gestionado en el marco del Acuerdo Bolivariano de las Américas (ALBA), una alianza económica y política regional.

Un informe de medios de prensa local indicó que la planta procesó unos 55 millones de barriles de crudo desde su apertura hasta comienzo de septiembre de 2009 y actualmente su infraestructura se expande para poder refinar unos 150.000 barriles diarios.

Cuba recibe diariamente unos 100.000 barriles de petróleo vendidos por Venezuela mediante créditos blandos y las autoridades nunca ocultaron las expectativas por un futuro de explotación de los yacimientos de crudo procedente del Golfo de México, área que la isla comparte con Estados Unidos y México.

Medina indicó que también habrá programas de desarrollo de los puertos de La Habana y Santiago de Cuba. No especificó los montos que se invertirán en el plan de reanimación con el cual se espera enfrentar los retos que se abran en la región a partir de la apertura del nuevo Canal de Panamá.

"Para nadie es un secreto que las inversiones en el Canal de Panamá que van a ser realidad en 2014 van a abrir un nuevo escenario completamente distinto", manifestó Medina para quien esto significará "ubicar nuestros puertos a un nivel de competencia" regional.

LA HABANA, 3 OCT (DPA) - Cuba contempla las promesas de Barack Obama de permitir a la isla un mejor acceso a las redes de telecomunicaciones como "un cambio de discurso" al que no le han seguido medidas concretas, sino que, en realidad, "el bloqueo se ha recrudecido en el último año" también en dicho sector.

"Puede parecer a partir de las nuevas políticas o de las aparentes nuevas políticas del presidente Obama con Cuba que no es así, pero lo que ha habido es un cambio fundamentalmente de discurso, no de acción", afirmó el viceministro cubano de la Informática y las Comunicaciones Jorge Luis Perdomo, en entrevista con la agencia DPA en La Habana.

"Una cosa es el lenguaje del gobierno, lo que Obama dice y lo que la Administración está diciendo hacia afuera, y otra cosa es todo el andamiaje jurídico que ellos tienen implementado y cómo lo están trabajando. Y en nuestro sector están trabajando muy fuerte".

En abril de 2009, el presidente de Estados Unidos anunció que se concederían licencias a empresas de telecomunicaciones para trabajar con Cuba y, medio año después, una compañía de Miami dijo haber recibido permiso del gobierno de Washington para tender un cable submarino de fibra óptica entre el sur de la Florida y La Habana.

Una instalación así podría aliviar los problemas de acceso de Cuba a la red telefónica internacional y a Internet, pues debido al embargo económico, financiero y comercial vigente desde hace medio siglo no puede conectarse a los cables submarinos que pasan a pocas millas de sus costas y depende de las conexiones satelitales, bastante más costosas, para comunicarse con el resto del mundo.

Perdomo, de 39 años y encargado del área de Investigación y Desarrollo, dijo no conocer dicho proyecto de cable, pero estimó que para poder ejecutar obras así "hay que mover todo un andamiaje jurídico, administrativo, económico, y de eso no se ha movido una sola pieza", sino que "las leyes del bloqueo siguen intactas".

"No dudo que pueda haber interés por parte de empresas norteamericanas y que, una vez hecho ese anuncio, que es de verbo, pero no de acción, puedan haber solicitado algunas licencias a la autoridad competente, pero no basta eso. Hay que establecer todos los mecanismos, y tienen que conversar con nosotros".

El ingeniero de Telecomunicaciones doctorado en Alemania hizo referencia a que hay una comunidad cubana muy grande en Estados Unidos y que, por ello, "existe mucha necesidad de comunicación entre los dos países", pero dijo no ver "voluntad" por parte de Washington para avanzar al respecto.

Perdomo recordó que los gobiernos de Cuba y Estados Unidos han mantenido conversaciones sobre la reanudación de los envíos postales directos entre ambos países. "Un tema fue el correo, otro la paquetería, pero este tema no lo trajeron. ¿Cómo es posible que el gobierno diga una cosa, que una empresa diga que tiene una licencia, y el gobierno no hable de este tema?".

"Cuba tiene la mejor disposición de que se avance todo lo que se pueda avanzar en este camino, pero sobre la base de respeto a la soberanía, a la independencia, a la igualdad de condiciones en el diálogo. Mientras las leyes del bloqueo existan y exista la política de hostilidad del gobierno de Estados Unidos contra Cuba, es muy difícil poder empezar a abrir caminos en este sentido", indicó.

En el informe anual presentado en la Asamblea General de la ONU por el canciller cubano, Bruno Rodríguez, se estiman los daños sufridos por la isla en 2009 a causa del embargo en 61,2 millones de dólares tan sólo en el sector de las telecomunicaciones. De ellos, 52,8 millones recaen en la telefónica cubana ETECSA.

Según Jorge Luis Perdomo, entre las principales afectaciones a causa del embargo se encuentra la falta de acceso a equipamientos, tecnologías, software y sus actualizaciones, el encarecimiento de las adquisiciones en hasta un 30 por ciento por realizarlas a través de intermediarios, el encarecimiento de los fletes y las peores condiciones de financiación bancaria.

El viceministro explicó que incluso socios de la isla se topan con que parte de su tecnología está protegida por patentes estadounidenses. Aun así, dijo que Cuba dispone de cada vez más aliados dispuestos a "no someterse a los dictámenes del bloqueo" y a trabajar con el país en proyectos de integración tecnológica, que permitan también a expertos de la isla colaborar en su desarrollo.

Perdomo enumeró entre dichos socios a empresas europeas como Alcatel o Ericsson, en el pasado Canadá, y mencionó la creciente cooperación con China, países latinoamericanos donde empieza a haber un desarrollo propio como Chile o Brasil, además de Venezuela, dentro de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA), área de integración regional impulsada por gobiernos de izquierdas.

En dicha cooperación sobresale el plan de tender un cable de fibra óptica desde Venezuela, que permitirá a Cuba acceder a un menor costo a las redes de datos y telefonía. Según Perdomo, el proyecto avanza y deberá estar operativo a mediados del próximo año.

LA HABANA, 2 (ANSA) - El gobierno cubano estudia "rectificar" la política de dedicar grandes recursos a beneficios sociales que sean "entregados por igual a todas las personas", dijo hoy una fuente oficial.

"De ninguna manera, nada se ha modificado. La asistencia social es un derecho refrendado en nuestra Constitución" dijo a la prensa local Yusimí Campos, directora de Asistencia Social del Ministerio del Trabajo y Seguridad Social, pero aclaró que habrá una "rectificación".

Campos dijo que el estado cubano además de sostener las ramas de Educación y Salud Pública, de acceso gratuito para los cubanos, se encarga de pagar servicios como hogares de ancianos, casas de abuelos, hogares

de impedidos físicos y mentales, subvenciones, ayudas médicas especiales y otros.

"Pero será necesario rectificar la política de brindar esos beneficios por igual a todas las personas. Debe evaluarse la situación del núcleo familiar, para que asuma el pago total o parcial de dichos servicios, según sus posibilidades", explicó la funcionaria.

El gobierno del presidente Raúl Castro aplica medidas destinadas a reducir los gastos estatales, y hacer más costeable al estado.

Campos dijo, en ese contexto, que Cuba no abandonará su sistema de asistencia social, aunque aclaró que éste "no protege a personas de forma individual, sino a núcleos familiares".

LA HABANA, 2 OCT (XINHUA) -- Rusia se ha convertido en el mercado de mayor crecimiento para la industria turística cubana, cuyas playas parecen haber sido redescubiertas por sus antiguos socios políticos.

Poco más 31.000 turistas rusos llegaron entre enero y agosto de este año a los hoteles de Cuba, lo que constituye un crecimiento del 32 por ciento, en relación con el año anterior, y abre un signo de admiración en el futuro de la llamada Industria del ocio.

De acuerdo con cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) ése ha sido, porcentualmente, el aumento más espectacular en el arribo de vacacionistas extranjeros a la isla, en momentos en que la industria turística mundial está constreñida debido a la crisis económica internacional.

Rusia, como parte de la desaparecida Unión Soviética, mantenía una estrecha relación con Cuba, a la que consideraban como un aliado político, aunque la desaparición del campo socialista europeo significó la virtual eliminación de esos lazos.

Sin embargo, en la última década, ambos países han vivido una etapa de relanzamiento de sus relaciones con visitas recíprocas a Moscú y La Habana de sus respectivos presidentes, Dimitri Medvedev y Raúl Castro.

Además de Rusia, la industria turística cubana también logró el crecimiento de los mercados de México, con 21 por ciento, y Brasil, con casi17, aunque Venezuela y Argentina, con 16 y 15 por cientos, respectivamente, tuvieron aumentos sensibles.

La otra cara de la moneda, develada por las cifras de ONE, son los casos de Portugal, España y Bélgica, países que registran sensibles pérdidas al caer, respectivamente, en 30,9; 20,3 y 15,1 por ciento en el envío de turistas a la isla.

Esa disminución del turismo europeo, que incluye a otras naciones como Italia y Francia, está asociada a los efectos de la crisis en el llamado Viejo Continente.

No obstante, el turismo cubano ha logrado salir a flote este año, cuando, en los primeros ocho meses, y tras recibir a más de 1.769.000 vacacionistas, ha alcanzado un crecimiento acumulado de 1,8 por ciento a contrapelo de la crisis.

Después de sendos traspiés en enero y febrero, cuando la industria quedó por debajo de lo previsto, en 4,7 y 2,1 por ciento, respectivamente, comenzó un repunte paulatino que tuvo su pico en agosto, al crecer en un espectacular 5,4 por ciento.

Por su parte, el mercado de Canadá sigue siendo el más importante, pues en estos primeros ocho meses llegaron a la isla 700.000 canadienses, aunque en comparación con igual periodo del año anterior hubo una caída del 0,6 por ciento.

En cuanto a los ingresos, un renglón que en definitiva decide en buena medida el futuro de la economía, el sector turístico ha aportado a las arcas cubanas unos 882.000.000 de dólares entre enero y junio pasados.

En esa partida, que creció en un 3,9 por ciento con respecto al mismo periodo de 2009, se incluyen los ingresos de las entidades turísticas por alojamiento, comercio minorista, gastronomía, transporte y recreación. Aunque la ONE aún no ha hecho públicas las cifras de septiembre, en ese mes debe haber disminuido el arribo de vacacionistas, pues históricamente en esos 30 días es cuando más baja la afluencia de turistas a Cuba, que recibe cada año unos 2.300.000 vacacionistas.

POR VICENTE POVEDA

LA HABANA, 1 OCT (DPA) - Hace ya dos décadas que la República Democrática Alemana (RDA) dejó de existir, pero una parte de ella sobrevive a miles de kilómetros, en Cuba, donde instalaciones industriales, motocicletas e incluso un islote regalado por Fidel Castro recuerdan las intensas relaciones entre países socialistas.

En 1972, durante una visita a Berlín Este, Castro llevó a la cúpula de la "Alemania Democrática" un mapa en el que aparecía una islita de apenas 15 kilómetros de largo por 500 metros de ancho y que había sido rebautizada como "Cayo Ernesto Thaelmann", en honor al histórico líder comunista alemán asesinado por los nazis.

El territorio habitado tan sólo por pájaros y reptiles se encuentra a unos 25 kilómetros al suroeste de Playa Girón, y su costa sur se llama hasta hoy "Playa RDA". El embajador de la RDA en Cuba colocó allí un busto de Ernst Thelmann, derribado más tarde por huracanes, y un cantante alemán, Frank Schubel, le dedicó incluso una canción al lugar, "Isla en el Golfo de Cazones".

Sin embargo, la isla de Thelmann no se menciona en el tratado de reunificación alemana, que entró en vigor el 3 de octubre de 1990, y Alemania no tiene ninguna potestad sobre el territorio. "El regalo se trató de un acto

simbólico que no cambiaba nada en términos de propiedad", señaló un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores en Berlín, citado por medios alemanes.

La RDA llegó a ser el segundo mayor socio económico y comercial de Cuba después de la Unión Soviética. Como muestra de "solidaridad internacionalista", el extinto Estado socialista germanooriental concedía créditos preferenciales a la isla y le compraba azúcar, cítricos y otros productos agrícolas a precios inflados. En el sentido inverso, Cuba recibía medicamentos, pesticidas, neumáticos, juguetes y hasta 24.000 toneladas anuales de leche en polvo.

La fuerte cooperación se esfumó con la reunificación alemana, hace 20 años. El gobierno del entonces canciller Helmut Kohl decidió cancelar unilateralmente los más de 90 acuerdos bilaterales entre Cuba y la RDA, con graves consecuencias para la isla, que en los años 90 vivió su hasta ahora peor crisis económica con la disolución de la URSS y el campo socialista europeo.

Pero la herencia de la RDA está presente hasta hoy en el día a día de los cubanos. Por ejemplo, cuando leen el periódico. Cerca de la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana se encuentra la mayor imprenta de la isla, en la que se producen unos 25 periódicos cubanos, entre ellos el diario oficial "Granma". Sus seis rotativas fueron construidas a medida en 1986 por la empresa Plauener Maschinenbau AG en la RDA y enviadas por barco a Cuba.

Con ayuda de la RDA se construyó también otra obra de prestigio cubana, la fábrica de cemento "Carlos Marx" de Cienfuegos, en su día la mayor de América Latina. Dentro de esa cooperación técnica, la RDA envió a Cuba numerosos expertos con experiencia en instalaciones así. Mientras tanto, hasta 30.000 cubanos estudiaron o trabajaron en la Alemania del Este.

"Al principio me impresionó mucho el frío, pero también aprendí allí a madrugar, a ser puntual y a mantener un horario fijo para las comidas. Desde entonces mi vida no volvió a ser igual", afirma Hermes, quien entre 1984 y 1989 estudió Economía en la universidad de Dresde. El hoy contable en una naviera domina todavía el alemán, aunque apenas lo utiliza para hablar con algún turista por la calle.

"Hoy muchos becarios cubanos de la RDA trabajan como vigilantes, conductores o vendedores, pero eso sí, hablan muy bien el idioma", afirma Frank Hoppe, ingeniero alemán residente en La Habana y quien en tiempos de la RDA supervisaba el trabajo de aprendices cubanos en una fábrica de cuadros eléctricos en Cottbus. Según dice, cobraban un salario superior al de los alemanes, pero el Estado cubano se quedaba con una buena parte.

Muchos cubanos se llevaron de regreso a casa frigoríficos, radios y miles de motocicletas MZ, que hasta hoy siguen circulando por la isla junto a camiones de la marca IFA, también de la RDA. En Santiago de Cuba, en el extremo oriental, las MZ funcionan incluso como taxis particulares. Es algo ilegal, pero si la policía para a los conductores la excusa está clara: "El de atrás es mi amigo".

LA HABANA, 1 OCT (EFE).- Los cubanos siguen hoy a la espera de que el Gobierno de Raúl Castro abra el proceso para solicitar las nuevas licencias para el trabajo privado en 178 actividades, anunciado para este mes de octubre.

En los últimos días la prensa oficial ha adelantado detalles sobre los oficios y regulaciones en los impuestos para quienes opten.

Mientras tanto, la ampliación del trabajo privado sigue dando que hablar en la calle. Natalia, una jubilada de 68 años, dijo hoy a EFE que ha decidido abrir una cafetería de comida ligera porque su pensión no alcanza y "ahora hay licencias y dan facilidades", aunque no tiene idea de a dónde dirigirse ni qué hacer al respecto.

"Yo no robo, y aquí el que no roba no vive", añadió Natalia y admitió que una de las dificultades que encuentra para sus planes es conseguir los "materiales" básicos para su posible negocio.

El negocio de las cafeterías fue uno de los más populares cuando el Gobierno cubano abrió por primera vez la opción de licencias para trabajadores por cuenta propia a inicios de la década de los noventa, ante la crisis económica que enfrentó la isla con la caída del bloque socialista.

Norma Matos, de 52 años, una de las pioneras en abrir un puesto privado de comida ligera en aquello años, afirmó hoy a EFE que ahora le gustaría ampliar su negocio porque su familia ha crecido, pero sólo se atrevería si el Gobierno garantiza la venta de suministros.

"Mis ventas las tengo que hacer en pesos cubanos, pero la materia prima sólo la puedo conseguir en las tiendas en divisas y son esos comprobantes los que me exigen los inspectores", explicó Matos, para quien la nueva apertura tendrá el talón de Aquiles de la doble moneda que circula en Cuba y el peligro de que se extienda la corrupción.

La flexibilización del trabajo por cuenta propia forma parte de los ajustes laborales impulsados por el Gobierno tras el anuncio de que se eliminarán medio millón de empleos públicos en los próximos seis meses, hasta lograr plantillas donde al menos el 80 por ciento de los trabajadores esté vinculado directamente a la producción.

Para ello, se ha abierto el espectro de opciones en el sector no estatal con alternativas que también incluyen la entrega de tierras agrícolas en usufructo y el cooperativismo.

En opinión de Jesús Díaz, quien hace 20 años sacó una licencia como "ponchero" (dedicado a reparar e inflar neumáticos) en un barrio de La Habana, la gente aún no tiene "una idea clara" de lo que vendrá y "no confía".

"En la primera apertura en los años noventa mucha gente sacó licencias y después el mismo Estado se las fue quitando por una razón u otra, a mi mismo me han puesto 20 obstáculos", indicó Díaz, de 42 años.

Según Rafael, empleado de un taller particular de reparación de bicicletas, el mayor "miedo" de mucha gente está en el monto de los impuestos a pagar y en cómo lanzarse a un negocio propio "de la nada", sin "capital ni garantías".

"Hay oficios que no van a dar para cumplir con impuestos altos como de los que se habla, y uno no puede trabajar para pagar impuestos", añadió.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 3 OCT 2010 (AFP) - El Gobierno de Cuba comenzará el lunes con un proceso de seis meses para despedir a medio millón de trabajadores que sobran en el Estado, que augura dificultades en el pasaje de los cesantes a un incipiente sector privado.

"La cesación laboral de muchos será un proceso de readaptación que tendrá una dificultad especial", señaló el viernes el cardenal Jaime Ortega, quien admitió que "hay preocupación; yo diría que hay un poquito de expectativa".

No obstante, el prelado percibe que "hay un giro" en los cambios que está aplicando el Gobierno, que "es en sí mismo positivo".

Al tratar de calmar las inquietudes, el diario oficial Granma admitió que "es cierto que podríamos encontrar núcleos familiares afectados en el transcurso de la aplicación de esta medida, pero al lado de ellos estará la Revolución humanista, evaluando y proponiendo soluciones, acordes con sus posibilidades reales".

Aún así, Clara, una ingeniera de 39 años, y su esposo Pedro, de 42, están inquietos ante la anunciada fusión de tres de las empresas del Ministerio de Transporte donde trabajan.

"Ella es la que gana más y si la dejan fuera tendríamos que vivir con sólo mi salario hasta que ella encuentre algo, no sé dónde, no sé qué puede hacer", expresó Pedro a la AFP.

El Gobierno estima que con la eliminación de poco más de un millón de plazas -500.000 de las cuales entre octubre a marzo de 2011- de las 4,2 millones existentes en empresas e instituciones estatales, imprimirá mayor productividad y eficiencia a la economía, y con lo que ahorre prevé aumentar salarios.

Según el plan del presidente Raúl Castro, unos 465.000 de los cesantes deberán ser absorbidos por el sector no estatal, por lo que se otorgarán licencias para pequeños negocios -existen apenas 144.000- en 178 oficios y cooperativas urbanas de producción de bienes y unos 40 servicios, que deberán pagar varios impuestos.

A fin de promover la mediana empresa, no solo la pequeña, el Gobierno también autorizó la contratación libre de fuerza de trabajo -antes solo permitía familiares-, que también estará gravada.

Las medidas fueron recibidas por muchos cubanos como opción de empleo y de mejorar su nivel de vida pues el Estado paga 20 dólares de salario al mes, pero otros se muestran pesimistas por el peso que implicará el pago de tributos y la falta de acceso al crédito, aún a estudio del Banco Central.

"No se habla de otra cosa en la calle, la gente está preocupada", dijo María, una recién jubilada que escuchó comentarios en la bodega donde compra la canasta básica.

Intentando calmar inquietudes, miles de asambleas se celebraron esta semana en la isla: los Comité de Defensa de la Revolución (CDR) explicaron en los barrios la necesidad de la medida y la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, única) lo hizo en los centros laborales.

En las reuniones en los centros laborales se aprobaron los Comité de Expertos, un grupo de empleados que sugerirá a la administración los "idóneos" para las plazas en el Estado según eficiencia, productividad, experiencia y preparación demostrada, y quiénes deben guedar "disponibles".

"El tema medular radica en el cómo se apliquen esas transformaciones: si se hacen desde posiciones tecnocráticas, sin lograr un consenso real que tenga en cuenta, en todo lo posible, los intereses legítimos de los diversos sectores sociales, pueden ser letales para el proyecto socialista", opinó el académico José Vidal.

El trabajador que quede "disponible", quien podrá apelar si ve violaciones en el proceso -supervisado por el gobernante Partido Comunista-, recibirá propuestas en plazas vacantes en otras empresas estatales, pero sobre todo en la agricultura y la construcción.

Los cesantes recibirán un mes de salario como compensación y aquellos que no logren insertarse en el sector no estatal el 60%, según su antigüedad, con un tope hasta de cinco meses los que tengan más de 30 años de trabajo.

LA HABANA, 1 OCT 2010 (AFP) - El cardenal cubano Jaime Ortega calificó el viernes de "giro positivo" los cambios emprendidos por el presidente Raúl Castro para dinamizar la maltrecha economía de Cuba, aunque dijo que algunas de esas medidas pueden tener "elementos menos entusiasmantes y preocupantes".

"Estamos seguros de que ha habido un giro en cuanto al planteamiento de las dificultades económicas de Cuba y cómo superarlas (...) Esto es en sí mismo positivo con todo lo que pueda traer", dijo Ortega a la prensa, durante la entrega de premios de un concurso de la revista católica Palabra Nueva.

"Hay preocupación (en los cubanos), diría que hay un poquito de expectativa, sobre los cambios, el éxito que puedan tener", añadió el prelado, que enfatizó: "Los cambios buenos llegarán, pueden ir llegando, van llegando".

No obstante, admitió que algunas de las medidas adoptadas por el Gobierno pueden tener "elementos menos entusiasmantes y preocupantes", como el plan de recorte de empleos estatales, que "tendrá una dificultad especial".

El gobierno anunció hace dos semanas la reducción entre octubre y marzo de 2011 de 500.000 empleos de los más de un millón --20% de la fuerza laboral-- que prevé eliminar para elevar la productividad del trabajo, talón de Aquiles de una economía controlada en su 95% por el Estado.

Por otra parte, Raúl Castro autorizó el mes pasado, como alternativa a los despidos, la apertura de licencias a partir de octubre de pequeños negocios en 178 oficios, como parte de la reforma del modelo económico cubano que emprendió hace cuatro años al sustituir en el poder a su hermano enfermo Fidel Castro.

"Hay en algunos una aceptación, porque esperaban unas posibilidades nuevas", como la de emprender "pequeños negocios", pero "otros que tienen más bien cargos burocráticos, pues tienen mayor inquietud", comentó Ortega.

"Eso es el proceso en que estamos, que va a comenzar, prácticamente está comenzando, y no sabemos cómo se va a desarrollar", apuntó, tras dejar claro que la Iglesa no tiene "posibilidades" para ayudar a los cubanos que sean afectados.

LA HABANA, 1 OCT (DPA) - El cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, aseguró hoy que el gobierno cubano liberará a más opositores cuando concluya la actual serie de 52 excarcelaciones resultante del diálogo entre la Iglesia católica y el presidente Raúl Castro.

Ortega dijo a la prensa que después de dichas liberaciones "vendrán los otros grupos" de presos que aparecen en listas manejadas por diversas organizaciones y gobiernos y que deberán ser todavía analizadas.

"Estamos pendientes de esas listas", dijo el purpurado durante la entrega de los premios anuales de la revista católica "Palabra Nueva", en la sede del arzobispado. "Cuando ya esté la lista y nos indiquen quiénes son a los que podemos dirigirnos, pues ya lo haremos", afirmó Ortega, señalando que la Iglesia es simplemente mediadora en el proceso de excarcelaciones.

Después de semanas de diálogo con el gobierno de Castro, la Iglesia católica anunció a principios de julio la excarcelación de los 52 opositores que seguían entre rejas, del grupo de 75 que fueron detenidos en la llamada "Primavera Negra" de marzo de 2003 y condenados a penas de hasta 28 años de cárcel bajo la acusación de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

De ellos, 36 han salido ya de prisión y se han trasladado a España con sus familias, mientras que otros tres lo harán próximamente.

Ortega dijo no saber cuál es exactamente el número de los que no desean abandonar Cuba una vez queden libres. "Parece que serán como siete, ocho. No hay precisión", afirmó el purpurado.

El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, ya dijo a mediados de julio en una entrevista de prensa que el gobierno podría liberar a más presos opositores siempre y cuando no hayan incurrido en crímenes de sangre.

En otro orden, dijo ver un giro "positivo" en las medidas aprobadas por el gobierno de Castro para contrarrestar la grave crisis económica que afecta al país, aunque afirmó que "hay preocupación" entre los cubanos por el miedo a quedar sin trabajo.

Castro decidió eliminar en los próximos seis meses 500.000 empleos en el abultado sector estatal y en contraposición conceder licencias a particulares para abrir pequeños negocios, contratar mano de obra y comercializar determinadas producciones.

"Estoy seguro de que ha habido un giro en cuanto al planteamiento de las dificultades económicas de Cuba y cómo superarlas, y que hay una decisión y esto es en sí mismo positivo, con todo lo que pueda traer a veces de elementos menos entusiasmantes para muchos y preocupantes para otros", afirmó Ortega.

Con todo, el cardenal consideró que "será un proceso de readaptación que tendrá una dificultad especial", aunque al mismo tiempo creará "posibilidades nuevas", para aquellos "con capacitaciones especiales que los hacen aptos para una pequeña empresa o un pequeño negocio".

Cuba atraviesa una difícil situación económica debido a la crisis financiera mundial, el embargo estadounidense y los huracanes que la asolaron en 2008, pero también debido a la baja productividad de amplios sectores de su economía, que está en un 95 por ciento en manos del Estado.

El gobierno cubano concedió licencias a particulares para el trabajo por cuenta propia en los años 90, en medio de la grave crisis sufrida tras el derrumbe de la Unión Soviética, pero más tarde abandonó dicha práctica. Castro estima en más de un millón el número de empleos excedentes en el sector estatal, de los cinco millones de personas que integran la fuerza laboral del país.

MADRID, 2 OCT (EFE).- El conservador Partido Popular (PP), el principal de la oposición en España, afirmó hoy que sigue habiendo "centenares" de presos políticos en las cárceles de Cuba, al margen de los 52 que el régimen castrista se ha comprometido a liberar antes de que acabe el mes de octubre.

En declaraciones a EFE, el portavoz de Exteriores del PP, Gustavo de Arístegui, advirtió de que la excarcelación de estos 52 disidentes, de los que 36 han sido trasladados a España desde julio, no debe interpretarse como que el

Gobierno cubano ha vaciado las cárceles de presos de conciencia.

Por el contrario, según De Arístegui, hay "centenares" de disidentes encarcelados por su ideología que están fuera de la lista de los 52 opositores del llamado "Grupo de los 75", condenados durante la conocida como "Primavera Negra" en 2003.

El ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, pidió el pasado jueves a los grupos parlamentarios españoles las listas de presos políticos cubanos que manejan para evaluar sus casos y solicitar al régimen castrista su excarcelación.

Moratinos reiteró que el Gobierno de La Habana sacará de prisión a todos los presos de conciencia que hay en la isla, además de los 52 casos ya comprometidos.

De Arístegui admitió que es difícil saber con exactitud cuántos disidentes siguen entre rejas, aunque consideró corta la lista de 93 que maneja la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

El diputado del PP denunció que Cuba sigue practicando "la represión de muchas formas" y que no ha iniciado "ni tímidamente los primeros pasos" hacia una futura democracia.

"No hay espíritu de transición", declaró De Arístegui, para quien "no es razonable el empeño machacón" del ministro Moratinos de querer suavizar el actual marco de relación de la Unión Europea (UE) con el país caribeño.

El portavoz del PP acusó al Ejecutivo español de estar propiciando "la sucesión en la dictadura, y no una transición a la democracia" en Cuba.

Otros tres excarcelados cubanos llegarán a España en los próximos días, con lo que la cifra de traslados se elevará a 39, de los que uno se ha marchado a Estados Unidos y otro a Chile.

Del grupo de 52, quedarían aún en la cárcel trece opositores, que han rechazado hasta ahora abandonar la isla para salir de prisión.

LA HABANA, 3 (ANSA) - El senador de Estados Unidos Christopher Dodd, del Partido Demócrata, está de visita en La Habana en gestiones "discretas", según fuentes estadounidenses consultadas hoy.

Dodd estaba hospedado este domingo en un hotel de La Habana, según informaciones que tuvo ANSA, pero ni fuentes ni medios oficiales confirmaron hasta ahora la versión.

Medios de prensa estadounidenses dijeron que las oficinas de Dodd, representante del estado de Connecticut, en Washington sí confirmaron la estancia del senador en la capital cubana, sin comentar su objetivo.

Otros medios norteamericanos la relacionaron con gestiones sobre Alan Gross, estadounidense que está bajo arresto en Cuba desde diciembre pasado.

Gross ha sido descrito por Washington como un contratista que viajó a La Habana como empleado del gobierno de Estados Unidos.

Las autoridades cubanas consideran a tales contratistas como agentes secretos del gobierno de Washington dedicados al espionaje en el contexto de la "privatización de la guerra".

Fuentes consultadas por ANSA dijeron que el viaje a Cuba de Dodd puede estar relacionado con gestiones en Washington de un grupo de integrantes del Congreso en favor de eliminar medidas de un bloqueo que Estados Unidos aplica contra Cuba ya por medio siglo.

Dodd, junto a otros senadores, firmó una carta pública al presidente norteamericano Barack Obama, pidiéndole que aplique "reformas para fortalecer los lazos entre los pueblos cubano y estadounidense" en el campo económico.

Los congresistas firmantes, todos miembros del Partido Demócrata son, entre otros, Max Baucus, John Kerry, Byron Dorgan, Blanche Lincoln y Jim Webb, todos contrarios al bloqueo.

NUEVA YORK (AP) _ Los jurados en el juicio a un detenido de Guantánamo, acusado de suministrar explosivos para los ataques mortíferos a dos embajadas estadounidenses en África, pueden escuchar las órdenes de Osama bin Laden de hace más de una década de matar estadounidenses, decidió un juez el viernes.

El magistrado Lewis A. Kaplan formuló su decisión en una audiencia en Manhattan en el juicio a Ahmed Khalfan Ghailani, el primer detenido en Guantánamo que enfrenta juicio en un tribunal civil. Varias horas después demoró la reanudación del juicio y los posibles alegatos iniciales hasta el miércoles. La selección de los jurados comenzó esta semana.

Kaplan adujo que la demora era necesaria para decidir si un testigo clave de la fiscalía puede brindar testimonio y para dar tiempo a una apelación si decide no permitir ese testimonio.

Ghailani es acusado de asociación delictiva en los ataques dinamiteros a dos embajadas estadounidenses en el África oriental en 1998. Se le acusa de fabricar bombas y de ser asistente de bin Laden.

La fiscalía pidió la semana pasada que se le permita mostrar a los jurados los mensajes de bin Laden, incluso una entrevista televisiva en la que dijo que los civiles estadounidenses eran blancos de su guerra contra occidente. Cita dos declaraciones impresas que hizo a un periódico en idioma árabe editado en Londres y dos entrevistas televisivas que concedió a cadenas estadounidenses.

El gobierno dijo que entre 1996 y 1998 bin Laden formuló declaraciones antiestadounidenses para reforzar la imagen terrorista de Al-Qaeda, comunicar sus objetivos a sus miembros en todo el mundo y reclutar nuevos partidarios.

El juez dijo que su fallo en favor del gobierno estaba bien fundamentado. "La acusación en este caso es de una conspiración encabezada por bin Laden para matar estadounidenses. No creo que pueda haber nada más relevante", afirmó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SAO PAULO, 3 OCT (NOTIMEX).- El presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva aseveró hoy, tras emitir su voto en los comicios generales, que confía en un triunfo en primera vuelta de la candidata oficialista Dilma Rousseff.

Tras sufragar en Sao Bernardo do Campo, zona industrial de Sao Paulo, Lula, quien dejará el poder el 1 de enero próximo tras ocho años de gobierno, dijo a periodistas que 'estoy muy optimista sobre la posibilidad que Dilma (Rousseff) gane en primera vuelta'.

El jefe de Estado, sin embargo, reconoció que la elección presidencial podría tener dos vueltas, la segunda de ellas el próximo 31 de octubre, y recordó que 'yo no gané en la primera vuelta' en los comicios de 2002 y 2006.

El gobernante brasileño derrotó a José Serra, actual candidato presidencial, en la segunda vuelta de 2002 con el 61 por ciento de los votos y luego venció a Geraldo Alckmin, en la misma instancia pero cuatro años después, con el 60.8 por ciento de apoyo.

De acuerdo con la legislación brasileña, un candidato debe tener al menos el 50 por ciento más un voto para ganar en primera vuelta ya que, de lo contrario, se realizará una segunda ronda entre las dos primeras mayorías.

En las últimas encuestas de intención de voto Rousseff, del oficialista Partido de los Trabajadores (PT), figuraba con un apoyo cercano al 50 por ciento, en tanto Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), alcanzaba cerca del 30 por ciento.

Lula, quien votó junto a miembros del PT, añadió respecto a los comicios de este domingo que está 'muy optimista' de que terminen con mucha tranquilidad y adelantó que esperará en Brasilia los resultados de las elecciones.

Comentó en forma relajada que es la primera vez que vota en una casilla electrónica 'y mi cara no está en la urna', como candidato presidencial, tras lo cual elogió el moderno sistema porque es 'muy rápido y muy seguro'.

Consultado por su futuro una vez que deje la Presidencia, respondió que se radicará en Sao Bernardo do Campo, donde fundó el PT, para hacer política y seguir trabajando por Brasil.

Antes, sin embargo, tiene la meta de 'terminar el gobierno bien, concluyendo las obras, concluir el crecimiento de la nación, el crecimiento económico para las otras personas'.

En los comicios generales brasileños están habilitados para votar 135.8 millones de electores, quienes deberán escoger, además de presidente, a 54 senadores, 513 diputados y a los gobernadores y asambleas legislativas de los 26 estados y el Distrito Federal.

SAO PAULO, 3 OCT (NOTIMEX).- La candidata presidencial del oficialista Partido de los Trabajadores (PT) y favorita para ganar las elecciones, Dilma Rousseff, votó hoy en una escuela de Porto Alegre, capital del estado brasileño de Río Grande do Sul.

La abanderada del PT y ex guerrillera, que figura como favorita en las encuestas con el 50 por ciento de apoyo, votó en la Escuela Estadual de Bachillerato Santos Dumont, ubicada en la zona sur de Porto Alegre.

Rousseff, ex ministra de la Casa Civil del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, llegó a sufragar acompañada de militantes del PT y líderes políticos locales, entre ellos el candidato a gobernador de Río Grande do Sul por esa colectividad, Tarso Genro.

Tras votar, en sólo 46 segundos, la candidata presidencial declinó hablar con los medios de prensa y se dirigió al aeropuerto de Puerto Alegre para abordar un avión que la llevará a Brasilia, donde esperará los resultados de los comicios.

Antes de concurrir a votar, Rousseff señaló a periodistas que la campaña electoral fue buena y agradeció el apoyo del pueblo brasileño, del presidente Lula y de los militantes del PT a su postulación.

'Salimos (de la campaña) mejor de lo que entramos. Mi militancia, en cualquier circunstancia, es aguerrida y, si tiene obstáculos, mejor aún', enfatizó la candidata.

Agregó que 'podemos demostrarle al mundo que somos, de hecho, la mayor democracia del planeta. Vamos hacia las elecciones con más de 130 millones de brasileños (convocados a sufragar) y tendremos el resultado hoy (domingo)'.

'El pueblo brasileño va a participar de la mayor fiesta democrática, las elecciones, en forma pacífica y ordenada', recalcó la candidata presidencial del PT.

En los comicios generales brasileños están habilitados para votar 135.8 millones de electores, quienes deberán escoger, además de presidente, a 54 senadores, 513 diputados y a los gobernadores y asambleas legislativas de los 26 estados y el Distrito Federal.

QUITO, 2 OCT (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, pidió hoy a sus compatriotas mirar al futuro y confiar en la Policía tras la "emboscada" política que, a su criterio, usó a policías "desinformados" para intentar desestabilizar a su gobierno y matarlo.

En su informe semanal de labores, recapituló los hechos del pasado jueves y señaló que llegó al Regimiento Quito para explicarles a los policías de tropa que protestaban sobre la ley de servicio público, pero que estos le impidieron entrar, ante lo cual insistió.

Ya estando allí -relató- escuchó consignas en rechazo al comunismo, al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y a cubanos, lo que le reveló a él y a la comitiva que lo acompañaba que no era "una manifestación normal".

"Había infiltrados, ahí estaba Fidel Aráujo, de Sociedad Patriótica (partido político de Lucio Gutiérrez)", comentó al apuntar que se dieron cuenta que era una "emboscada", que habían caído en una "trampa política".

El jefe de Estado indicó que en las protestas hubo "gente desquiciada, manipulada políticamente" que "quería matar" y señaló que sus grupos de inteligencia interceptaron mensajes como "maten al presidente".

Correa dijo que advirtieron a los policías de tropa sublevados que los dejaran salir del Hospital de la Policía, donde quedó atrapado, o que vendrían "fuerzas especiales" a liberarlos "y esto puede ser un reguero de sangre".

"Los únicos responsables de todo esto son ese puñado de criminales que se hacen llamar policías y muchos son infiltrados, y los vamos a identificar", apuntó Correa al asegurar que en la "calle de honor" que le ofrecían para salir y en la que observó varios "encapuchados", podía haber muerto en fuego cruzado.

El jefe de Estado comentó que el soldado que le prestó el chaleco anti-balas para salir del hospital recibió un impacto de bala y tiene perforado el pulmón.

Aseguró que hubo una "lluvia de tiros" sobre el vehículo blindado en el que fue sacado del hospital y que la intención de los subordinados fue la de "matar al presidente de la República".

Correa calificó su rescate como "de película" y destacó que en el mismo murió el policía del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) Froilán Jiménez, quien protegía el carro y por quien el mandatario lloró.

"Me tiraron en la parte trasera del carro, acostado, y como tres (hombres) se tiraron encima mío, es decir que si venía un proyectil no me llagaba a mí, les llegaba a los otros, ofrendando su vida por el presidente", dijo al agradecer a esos policías.

El ministro del Interior, Gustavo Jalkh, apuntó que su seguridad le protegió de disparos en el hospital, en tanto que el canciller, Ricardo Patiño, denunció que recibió golpes en la protesta que el Gobierno interpretó como un intento de golpe de Estado.

Patiño no descartó que opositores pretendan ahora atentar contra sus vidas y llamó al pueblo a "organizarse" para impedir que se repitan situaciones como la del 30 de septiembre.

"Que sepan que a cualquiera de nosotros que maten, no van a matar la esperanza de nuestro pueblo, y el pueblo va a seguir luchando por el cambio", dijo Patiño al apuntar que deben estar listos para enfrentar "procesos contra revolucionarios".

Sin profundizar en detalles, Jalkh apuntó que se mantienen investigaciones internas y que "inmediatamente" se les quitará las armas a "muchos de los identificados involucrados en esto".

Correa agradeció el apoyo externo y aseguró que le llamó su colega de Colombia, Juan Manuel Santos, quien - dijo- "se portó extraordinariamente bien" y añadió que, a su criterio, la comunidad internacional no permitirá nunca más golpes de Estado o situaciones como la de Honduras.

Aseguró que ahora el país está en "absoluta tranquilidad" y pidió a la ciudadanía que diferencie bien entre la mayoría de policías y el "grupo de mal llamados policías (sublevados) que avergüenzan".

Comentó que aún está en vigor el estado de excepción en el país por el cual las Fuerzas Armadas tienen el control de la seguridad interna y externa de la nación.

Correa reiteró que en su administración se ha mejorado la situación de los policías no sólo en salarios sino en condiciones de trabajo y apuntó que, efectivamente, en todo el sector público se eliminó cualquier clase de bonos, uno de los reclamos de la policía.

Ratificó que los policías que se sublevaron no tenían información completa y que no quedará en la impunidad la crisis en la que murieron al menos cuatro personas: dos policías, un militar y un civil. "Ojalá nunca más se repita una barbarie así", subrayó.

"Ahora, con el dolor en el alma, a mirar hacia adelante y a continuar construyendo esa patria de todas y todos", finalizó.

QUITO, 2 OCT (DPA) - Un dirigente del movimiento oficialista de Ecuador, Manuel Quijo, manifestó hoy que luego de la rebelión policial que puso en riesgo la estabilidad del gobierno del presidente Rafael Correa, se fortalecerán los llamados "Comités de la Revolución Ciudadana", para "vigilar" el proceso democrático.

Quijo, que coordina el grupo activista "Eugenio Espejo" y una de las sedes políticas del movimiento de gobierno, dijo que esos organismos ciudadanos "jugarán un papel más protagónico en la defensa de las autoridades legítimamente electas".

Hace alrededor de un año, en compañía del presidente de Cuba, Raúl Castro, el mandatario ecuatoriano convocó a sus seguidores a organizarse en estos comités, tratando de homologar la idea de los "Comités de Defensa Revolucionarios" de la isla caribeña.

Este jueves, Ecuador vivió una grave crisis política desatada por una rebelión de la tropa policial y militar que dejó las calles sin resguardo y que puso en riesgo el sistema democrático, lo cual desató unánimemente la solidaridad internacional hacia el gobierno de Correa y el orden constituido.

Este viernes se iniciaron investigaciones fiscales y movimientos de la jerarquía policial para depurar las filas del organismo armado a fin de que la situación no se repita.

BOGOTÁ, 2 OCT (EFE).- La insistencia de las FARC en la toma del poder por las armas en Colombia ha molestado a Gobiernos de países como Cuba y Venezuela, admitió el desaparecido jefe militar de esta guerrilla, "Mono Jojoy", en un correo hallado en un computador decomisado a los insurgentes y que reveló hoy el presidente Juan Manuel Santos.

"Somos un ejército guerrillero móvil, irregular y ofensivo, autónomo, porque hemos trazado nuestra propia línea para autogobernarnos y tomarnos el poder", escribió el líder insurgente en un correo al Secretariado (mando central) de la organización que dio a conocer Santos este sábado.

"Eso ha molestado a cubanos, a Chávez (al parecer en referencia a Hugo Chávez, el presidente venezolano) y compañía", agregó, y subrayó: "por eso son irrespetuosos y en momentos se unen en la lucha ideológica del enemigo para combatirnos".

El "Mono Jojoy" o "Jorge Briceño Suárez", alias de Víctor Julio Suárez Rojas, dice en el correo electrónico que, sin embargo, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) saldrán adelante en su lucha por no dejarse aislar.

"Lo más importante es no confiar en los vecinos que manejan Estado y, con base a eso, actúan. Guiarnos siempre con las políticas que hemos trazado para tratar con amigos y enemigos a nivel nacional e internacional", consideró el líder guerrillero en el mencionado correo.

En el mismo mensaje el "Mono Jojoy" apuntó: "como somos revolucionarios, en cualquier parte del mundo donde estemos a los imperialistas les importa un comino actuar contra nosotros".

Estos apartados forman parte de un mensaje fechado el pasado 13 de agosto que fue extraído de los equipos informáticos decomisados el 23 de septiembre último, día de la muerte del jefe rebelde.

El "Mono Jojoy" cayó junto a otros nueve insurgentes en la llamada "Operación Sodoma", lanzada por las fuerzas de seguridad colombianas en la serranía selvática de La Macarena.

En el mismo correo, el jefe insurgente también alude a un "proyecto" para la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) y envía felicitaciones a quienes cometieron el atentado del 12 de agosto pasado frente al conjunto de edificios del norte de Bogotá en el que tienen su sede la cadena Caracol Radio y la Agencia EFE.

El mensaje, de seis apartados y firmado por "Víctor Julio" (los nombres reales del "Mono Jojoy"), fue leído hoy por el presidente Santos en Ibagué, ciudad del suroeste a la que viajó para encabezar su habitual encuentro público gubernamental de los sábados.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Enrique Henríquez Menoyo Sala Digital: Yenlys Samón Antomarchi Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Yenlys Samón Antomarchi Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución